

EL ECO BALEAR

NO SE PUBLICA LOS DIAS FESTIVOS

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: Santo Cristo, 20. —○— PRECIO DE SUSCRIPCIÓN: Un mes, 50 cénts.

Año I

Palma.—Miércoles 28 de Enero de 1903

Núm. 21

EL MISIONERO

El embarque de un ejército que va á la defensa de la honra nacional es siempre espectáculo grandioso y conmovedor. Las músicas tocando marchas guerreras, los estandartes desplegados al viento, el brillo de las armas heridas por los rayos del sol, el airoso andar de las tropas luciendo sus vistosos uniformes y un pueblo en masa apiñado en la cornina del muelle, agitando pañuelos y dando frenéticos vivas á la Patria, al Ejército y al Rey; este es el cuadro. Los que lo hemos visto no podemos olvidarlo nunca; en aquella ocasión solemne parece haberse reconcentrado en cada uno de los corazones todo el amor de la Patria.

Pero id otro día al puerto. Es una tarde hermosísima, la mar está serena y la brisa agita suavemente los gallardetes en los mástiles de los buques. Un corto número de curiosos pasea sobre el muelle; suena la bocina de un vapor, todas las miradas se dirigen á un punto y un hermoso trasatlántico avanza majestuosamente cortando las aguas. Sobre la borda de popa se agrupan los que se van para dirigir la última mirada á las personas queridas que quedan en tierra.

Entre los viajeros se ve también á un religioso al que tal vez nadie á despedido ni dirigido una palabra cariñosa.

¿Pues qué acaso ese hombre en la primavera de su vida no tiene siquiera una madre que llora su apartamiento? ¡Ah! sí, tiene una madre, pero esa madre ha querido perderle acá en la tierra para encontrarle luego junto al trono del Señor! ¡Ese hombre es un misionero!... Es un misionero y precisamente por eso deja su patria silencioso, sin que su empresa engendre atronadores vivas aunque ciertamente sea mucho más noble, mucho más elevada que las empresas militares de los genios guerreros; que éstos van á la conquista de un puñado de tierra y aquél va á conquistar almas para Dios.

¡Ese hombre es por lo tanto digno de todas las bendiciones, porque desligándose de todos los afectos de este mundo, convencido de los trabajos que le esperan, vislumbrando en lontananza la corona del martirio, va contento y alegre á la lucha sin más armas que un breviario y un crucifijo. Con tales medios ineficaces á los ojos del impío, él recorrerá el mundo: se le verá intrépido cruzar

las pampas, escalar la cumbre de los Andes, recorrer las faldas del Himalaya, sufrir los ardores del desierto, hospedarse en la cabaña del nómada, dormir sereno en la choza del indio; aquí levantará una cruz, más allá erigirá una ermita y en todas partes la doctrina de Jesucristo será implantada en el corazón del hombre.

Bendigamos, pues, al misionero. Cuando al recorrer las diversas regiones del globo, aparezca ante su vista la ingente montaña esculpida en forma de sagrado elefante, la estupenda pirámide de los Faraones, la esfinge plantada en los confines de los desiertos, la colosal estatua de Buddha, la mezquita de Mahoma revestida de versículos religiosos, ó la sagrada pira de los Brahmanes, no creáis que ha de retroceder ante esas manifestaciones monstruosas de la idea teocrática, no: antes bien le veréis avanzar impávido, con el corazón saltándole en el pecho á impulsos de su caridad sublime, y decir á los pueblos «Hermanos míos, dejad el culto del demonio; adorad al Dios verdadero que es Jesucristo. Entonces veréis como extiende sus brazos sobre el lugar de la montaña y la pirámide, de la esfinge y de Buddha, de la mezquita y de la pira, el sacrosanto signo de nuestra redención.

¿Y qué lengua podrá encomiar la obra civilizadora del misionero? ¿No oís el himno de gracias que la joven América le entona agradecida? ¿No veis cómo el caduco Oriente le abre sus puertas, y cómo va saliendo de la apatía en que se encontraba para toda empresa magnánima? ¡Ah! á los calumniadores de la Iglesia Católica yo les presentaría el misionero, ya en el instante de abandonar las costas de su patria, ya atravesando los desiertos arenales, ya en el corazón de los bosques enseñando á tribus salvajes la moral de Jesucristo, y les diría con San Pablo: «*Videte contemptores et admiramini*» (1). Mirad menospreciadores y admirad, porque ese hombre está haciendo una obra en nuestros días que no la creeríais sin verla, aunque os la refiriesen los mismos ángeles.

¿Y qué galardón espera ese hombre por sus trabajos? ¿Quién le asegura la recompensa?... El premio de sus fatigas, de este mundo, será tal vez la muerte; pero sabe que detrás de la muer-

te se halla la eternidad, que ha de ser para él paraíso de delicias inefables. Y esto se lo fía aquel Niño en cuyo nacimiento

«Sus fuegos los volcanes apagaron,
Los prados de sus flores se vistieron,
Las estrellas del cielo se agitaron,
Y con más viva luz resplandecieron,
Y en hitos mil de júbilo triunfales
Resonaron las harpas celestiales» (1).

Si aquel Niño Dios, heladito de frío entre las pajas, asegura ya el triunfo y enseña el camino al misionero, Jesús viene á la tierra á predicar á los hombres la doctrina de su Padre Celestial, y el misionero recorre el mundo predicando la doctrina de Jesucristo; Jesús desde que nace empieza á padecer, y el misionero desde que emprende la vida apostólica se engolfa en un océano de penas y dolores; Jesús recorre la Palestina sembrando el bien y recogiendo ingratitudes y por último viene á morir crucificado, y el misionero recorre los pueblos, sácalos de la barbarie, enséñales el camino de la bienaventuranza y en premio suele recibir también cruelísima muerte. Pero así como Jesús resucita glorioso y asciende al cielo envuelto en resplandeciente nube, del mismo modo el alma del misionero martir desprenido ya de la materia que lo aprisionaba, vuela como garza real buscando su nido en las mansiones de la gloria.

No hemos pretendido escribir una apología del misionero; hemos, sí, intentado manifestar los sentimientos que la reciente partida á América de algunos hermanos nuestros ha despertado en nuestro corazón.

Sean, pues, estas líneas para vosotros hermanos del alma, el postrer saludo que os dirigimos desde las páginas de *El Santísimo Rosario* y fiel testimonio de que no faltarán nuestras oraciones para que Dios os bendiga y bendiga vuestras obras. Acordaos también vosotros de los que quedamos y de la Patria que dejais. Bendecidla siempre, Cuando nazca el día y cuando la noche extienda su manto recogeos y orad por España, para que Dios se apiade de ella y vea ella brillar de nuevo el hermoso día de sus pasadas glorias y desaparecer para siempre el funesto manto de errores que hoy la encubre.

FR. ALONSO GÁSQUEZ, O. P.

(1) Poema de María.

(1) Act. cap. 13-41.

PROVECHOSA INSTITUCIÓN

Inspirada en los sanos principios de la caridad cristiana, funciona en Aranjuez una Asociación de la Caridad destinada á extinguir la mendicidad, que de día en día va adquiriendo mayor aumento.

De los loables fines dan clara idea los siguientes párrafos que copiamos de la Memoria expositiva publicada por dicha Asociación:

«El mendigo callejero no es la representación genuina del indigente ni desvalido; es, en la mayor parte de los casos, la representación del vago, que se aviene mejor á ese hábito que al honrado trabajo; por tanto, es indispensable que esta idea llegue al ánimo de todos, porque es una obra común, á la que todos debemos prestar nuestro concurso, de acabar con la explotación de la desgracia, persiguiendo esa industria, restableciendo la santidad de la limosna, contribuyendo á esta obra todos en relación á sus fuerzas, el Ayuntamiento dándole su impulso inicial y el vecindario prestando su apoyo á esta fundación; es indispensable dignificar al pobre elevando su nivel moral, inculcándole los hábitos del trabajo y del ahorro.

Es gran consuelo para el honrado obrero la idea de que el día que enferme, y siendo el único que lleva el pan á la familia, no le faltará la protección en su desgracia, y no tendrá que añadir al sufrimiento de sus dolencias el sufrimiento que experimenten los seres queridos por efecto de la miseria en que quedan éstos por la falta de su trabajo. La asociación de la Caridad es la que con mano solícita está encargada de atenuar estas angustiosas situaciones.

Limitanse las dificultades del Municipio en relación con los fines de la Asociación á protegerla moral y materialmente, ayudándola de una manera constante, invitando y excitando á todo el vecindario de Aranjuez para que contribuya á tan caritativa obra.

La asociación tiene su campo de acción circunscrito á recorrer temporalmente á los que hoy mendigan en la vía pública, recoger en su asilo al que inválido para el trabajo, no tiene quien le ampare, y á auxiliar dentro del límite que las circunstancias aconsejen á aquellas familias en quienes se ceba la desgracia y la miseria.

Adoptadas por esta Asociación, como hemos indicado, las medidas de previsión, de asilo, cocina económica, albergue para pobres transeúntes, y los socorros domiciliarios, ha de acompañar necesariamente para su implantación una acción enérgica por parte de la autoridad; pues conocido como lo es el vicio y envilecimiento de muchos de los que piden limosna, no han de aceptar con gusto este cambio de vida que se les ofrece, imponiéndose por tan-

to como una dura necesidad el empleo de la fuerza contra esos especuladores de la desgracia, única manera eficaz para que cambien de costumbre, pues no cabe otro recurso contra los que rechazan el socorro preciso y prefieren el seguir envilecidos y entregados á sus malas pasiones.

El ver realizada esta noble aspiración de todos y el ser secundado en esta iniciativa, será el mayor galardón con que podrá honrarse el Ayuntamiento de Aranjuez.»

NOTICIAS DEL EXTRANJERO

DE VENEZUELA

Paris, 24.—En todo el territorio de Venezuela se trabaja organizando la defensa para el caso que los alemanes intenten un desembarco.

El presidente Castro cree que los Estados Unidos reconocerán lo impropio de la conducta de Alemania.

Pasado frente á Maracaibo el buque alemán *Panther*, ha sido sorprendido por un terrible fuego de artillería, al que contestó durante media hora, siguiendo luego su camino. Se ha presentado una reclamación por este ataque al gobierno de Venezuela.

Sigue el bombardeo contra el fuerte de San Carlos, y con tal motivo crece la excitación contra los alemanes.

Se cree muy probable una guerra con Alemania.

DE MARRUECOS

Las tribus próximas á Tánger han amenazado á Mohamed Torres con sublevarse si no es destituido el baja de dicha ciudad.

MÁS DE VENEZUELA

Se espera que llegue pronto á Venezuela un buque de guerra holandés.

Se ha publicado un decreto del gobierno llamando al servicio activo á todos los cuerpos de la milicia, y haciendo un llamamiento al patriotismo de todos los venezolanos.

Se cree que los alemanes han lanzado más de 1,500 bombas contra el fuerte de San Carlos.

EL CANAL DE PANAMÁ

Comunican de Nueva York que los Estados Unidos han adquirido del gobierno de Colombia la propiedad perpetua del Canal de Panamá, con la condición de pagar anualmente la cantidad de 250.000 dollars; pero reservándose el derecho de cobrar un tanto sobre el tonelaje de todo buque que tenga que franquear el referido Canal.

LA CUESTIÓN VENEZOLANA

Comunican de Londres que se ha publicado una nota oficiosa en la que se dice que Inglaterra, Alemania é Italia, en vista de la diversidad de intereses que se agitan en el conflicto venezolano, han resuelto que sus representantes en Washington traten separadamente las cuestiones

que interesan á cada una de dichas potencias.

DE SUECIA

Un telegrama de Stokolmo anuncia que el rey Oscar II, encontrándose enfermo y en la imposibilidad de dirigir los negocios del gobierno, ha designado al príncipe heredero, Gustavo Adolfo, para que le reemplace interinamente.

APLAZAMIENTO

Telegrafían de Berlín que en vista de la negativa del gobierno de Washington de admitir la estatua del emperador Guillermo, el viaje del príncipe Enrique de Prusia á América será aplazado indefinidamente.

LAS PALOMAS CONTRA LOS GAVILANES

Las Hermanas del Refugio de Tours han emprendido la persecución judicial de los periódicos *La Aurora*, *El Despa-cho* y *La Unión Liberal*, que odiosamente las han infamado; las religiosas piden 30.000 francos de indemnización.

DE LA PENINSULA

DE MARRUECOS

Madrid, 24.—Según telegramas de Tánger van llegando á Fez más prisioneros, que llevan allí las fuerzas imperiales.

Hay en Fez gran contento entre los Vecinos por causa de la victoria conseguida por el Sultán.

A Marrakesh envía el gobierno del Sultán cabezas de rebeldes para dar al pueblo idea de la suerte que corren los que se apartan de la causa del Sultán, y para hacer ver que el triunfo de éste se aproxima.

Algunas kábilas, como la de Leimur, emprenden la lucha en favor del Sultán.

Telegrafían de Tánger que se ha completado la sumisión del territorio que ocupan las kábilas de Fash.

Las operaciones se hallan de momento paralizadas.

Despachos de Melilla traen noticias de Marruecos.

Al pretendiente le han prestado acatamiento algunas tribus cerca de Tanza, donde aquél ha cogido buen número de armas para su ejército.

Ha sido destituido—añaden los despachos de Melilla—el bajá del campo al cual sustituirá el gobernador moro que prestaba servicio en Tánger.

DECLARACIÓN DEL SEÑOR MERCHANT

Rectificando, en parte, lo dicho por varios periódicos, atribúyese al representante de Cuba en Madrid, Sr. Marchán, las siguientes declaraciones:

«Es inexacto que yo traiga instrucciones para concertar un tratado de comercio entre España y Cuba.

Espero recibirlas en breve, y en estos momentos ignoro la orientación que en ellas señalará el Gobierno cubano.

Lo que sí puedo afirmar es que este abunda en los mejores deseos para concertar con España toda clase de tratados comerciales; pero nada podrá hacerse en este sentido hasta que esté terminado el tratado entre Cuba y los Estados Unidos.

INDULTO

Interrogado por varios periodistas el Sr. Dato a su salida de Palacio ayer tarde, anunció que pasado mañana sometería á la firma regia un decreto indultando á varios complicados en el célebre proceso de la Mano Negra, de Jerez de la Frontera.

Restablecido ya por completo, el ministro de Gracia y Justicia pasó parte de la tarde y noche de ayer en casa de su jefe, Sr. Silvela.

RUMOR

Bajo la presidencia del doctor Cortezo se reunieron esta tarde en el ministerio de Gobernación los señores Alonso Soñodo, Vilorcós, Mariáni, San Martín, Espina y Capo, Isla, Ribera, Calleja y Hergueta, médicos nombrados por el ministro de Instrucción pública con objeto de que estudien la manera de allanar no pocas dificultades prácticas que han surgido para la aplicación del decreto del conde de Romanones sobre las enseñanzas clínicas en las Facultades de Medicina.

RESTITUCION

Por medio del R. P. Superior de los Jesuitas de Murcia han vuelto á sus legítimos dueños dos mil pesetas que les habían sido defraudadas, y han sido restituidas en el tribunal de la penitencia

SECCION RELIGIOSA

Santos de mañana

SAN FRANCISCO DE SALES Y NUESTRA SEÑORA DE VEVAR

CULTOS

Iglesia de Montesión

Mañana terminarán las Cuarenta Horas en obsequio á Nuestra Señora del Pilar y en sufragio de varios difuntos; á las siete exposición del Santísimo y acto seguido durante una misa el ejercicio de la Virgen del Pilar y además se celebrarán misas á las nueve, diez y once. A las seis y media de la tarde estación al Santísimo, rosario, meditación, Trisagio, *Te Deum* y reserva de S. D. M.

CORTE DE MARIA — En Santa Catalina de Sena, á la Virgen del Tránsito.

ASOCIACION DEL SAGRADO CORAZON DE JESUS

Intencion para este mes

El apostolado seglar

RESOLUCION APOSTOLICA

Aplicar á obras apostólicas no sólo el dinero, sino el tiempo y la voluntad.

SOCIEDAD DE SOCORROS MUTUOS DEL CLERO

Por acuerdo de la Junta Directiva se convoca á Junta General ordinaria para el día 29 del corriente, á las tres de la tarde, en San Felipe Neri. El objeto de la misma es dar cumplimiento á lo prevenido en los artículos 1.º, 8.º, 17.º y 18.º del Reglamento.

Lo que se anuncia para conocimiento de los señores socios.

Palma 22 de Enero de 1903.—Por la Junta Directiva: Antonio Alemany, Presidente, Secretario.

DE PALMA

El *Boletín Oficial* de ayer publica la interesante circular que el señor Gobernador civil acaba de dirigir á los Alcaldes, Subdelegados de Medicina, Jueces municipales y Médicos recomendándoles que dediquen atención especial al contenido de las disposiciones del decreto de la Dirección general de Sanidad en las que se ordena la vacunación obligatoria y se dictan medios para la extinción de la viruela.

Dice así la mencionada circular:

«La importancia que revisten el Real decreto de fecha 15 del actual y la Circular de la Dirección general de Sanidad del día 20 del mismo que se insertan respectivamente en los *Boletines Oficiales* del 22 y 24 de los corrientes, sobre vacunación obligatoria y medios de extinción de la viruela, exige que los Alcaldes, Subdelegados de Medicina, Jueces Municipales y Médicos dependientes de la Beneficencia provincial y municipal, fijen atención especial acerca del contenido de sus disposiciones para la más fiel y puntual observancia en la parte que corresponde á cada uno.

»Impulsado este Gobierno por los deberes que le impone el artículo 23 de la Ley provincial, exigirá sin contemplación alguna las responsabilidades consiguientes con arreglo al art. 22 de la propia Ley á los infractores y morosos, si bien abriga la convicción de que no llegará este caso, dado el interés que debe inspirar á todos una medida que tantos beneficios ha de reportar á los intereses de la salud pública.

»Del enterado de la presente circular me darán cuenta sin pérdida de tiempo, además de los Alcaldes, los Subdelegados de Medicina y Jueces municipales de la provincia.»

Recomendamos á los señores Concejales del Ayuntamiento de esta capital el artículo que con el epígrafe de *Provechosa Institución* publicamos en otro lugar.

Trata de una Asociación de la Caridad establecida en Arañuez, destinada á extinguir la mendicidad pública.

En la secretaría del Ayuntamiento se ha recibido la real orden fechada en 5 del actual, por la que se deniega á este municipio la bonificación de la contribución territorial, por espacio de 25 años, que tenía solicitada con motivo del ensanche del arrabal de Santa Catalina.

Ayer por la mañana una comisión del Ayuntamiento formada por los señores Martorell, Bestard, Castañer y Pifia, presidida por el Alcalde Sr. Planes, pasó á visitar al Excmo. Capitán general señor Ortega con objeto de darle la bienvenida.

La suscripción abierta por los profesores de enseñanza en estas islas con objeto de costear la Cruz de Alfonso XII que el Gobierno ha concedido al decano de los maestros de Palma D. Pedro Gamondi, asciende á la cantidad de 219'75 pesetas.

Con fecha de ayer han sido remitidos al ministro de la Gobernación dos recursos de alzada:

Uno interpuesto por el alcalde de Ibiza D. Mariano Lobet Tur contra la providencia del Gobernador de 16 del actual, por la que se le impuso la multa de 125 pesetas por desobediencia á una orden circular del mismo.

El otro interpuesto por el alcalde de San Antonio Abad D. Antonio Costa y Prats contra la providencia del Gobernador de fecha de 16 del actual, por la que también se le impuso la multa de 37'50 pesetas por negligencia en el cumplimiento del artículo 109 de la ley municipal.

El señor delegado de Hacienda advierte á varios contribuyentes de Inca y Santa Margarita la multa de un año de contribución que les fué impuesta por el Tribunal Gubernativo por el delito de defraudación.

La *Gaceta* publica un aviso convocando para el día 12 de Febrero próximo, á las siete de la tarde, á los veintiseis apositores á la cátedra de Derecho mercantil de la Universidad de Valencia.

El *Boletín oficial* de ayer publica las listas definitivas de los señores que componen los Ayuntamientos y mayores contribuyentes de los pueblos de Santa Margarita, Muro y Montoiri que tienen derecho á la elección de compromisarios para la de Senadores.

Se halla vecante la plaza de Secretario suplente del Juzgado municipal del término de San Antonio.

Los aspirantes á ella presentarán sus solicitudes documentadas en la Secretaría de dicho Juzgado dentro el plazo de quince días.

El vecino de esta ciudad Don Francisco Forteza Valls ha presentado en el Gobierno civil los regla-

mentos para la creación de una nueva sociedad recreativa denominada *La Europa*, que tendrá su domicilio en la calle del Sindicato.

Ha sido nombrada maestra interina de la escuela de niñas del pueblo de Manacor D.^a Francisca Sampol, quien ya la desempeñaba interinamente.

Unos pescadores recogieron ayer con una almadraba calada en las playas de Paguera un caproig de unos 400 kilos de peso.

Dicho pescado fué embarcado para Barcelona, para el consumo de aquella población.

La Guardia civil de Manacor, Petra, Binisalem, Artá y Felanitx denunció á los Alcaldes respectivos á varios sujetos por apacentar sus ganados en propiedad ajena.

El *Boletín oficial del Obispado de Mallorca* correspondiente al 15 del actual publica el siguiente sumario:

«Edicto para la provisión de la Canonjía Doctoral en esta Santa Iglesia.—Circular de la Secretaría de Cámara dando gracias por las felicitaciones dirigidas al Prelado; id. dando cuenta de lo recaudado para la Obra de la Propagación de la Fe.—Carta Encíclica de Su Santidad León XIII á los Obispos de Italia.—Liga de Plegarias.»

SECCION AMENA

Un argumento irrefutable

Era un domingo del mes de Enero, uno de aquellos días en que el frío, el viento, la lluvia ó la nieve hacen desagradable el transitar por las calles.

Un amigo del ilustre Alejandro Manzoni autor de *I promessi sposi*, hallándose de paso en Milán, no quiso desperdiciar la ocasión de visitarle. Fué, pues á verle después de mediodía, y le encontró de muy mal humor.

—¿Que cosa le aqueja á Vd.?—preguntó el noble anciano.—¿Es tal vez su hermoso cielo de Lombarda, hoy desconocido, lo que le pone á Ud. tan mal humorado.

—No, señor—respondió Manzoni;—son estas benditas mujeres de mi familia las que tienen la culpa. Figúrase Ud. que se han empeñado en que no fuera á Misa y á fe que no lo han conseguido.

—E hicieron muy bien la señora y las señoritas. El salir á la calle con un tiempo tan endiablado, le hubiera costado á Ud. una pulmonía.

—Y yo sostengo que han hecho mal, y se lo pruebo á Ud.

Suponga Ud. que yo hubiese ganado un premio dos ó tres mil liras á la Lote-

ría, y que para cobrarlo hubiera tenido, que ir yo mismo esta mañana al despacho central, ¿cree Ud. que la señora y señoritas, por temor del mal tiempo, me hubieran hecho perder el rato, obligándome á quedar en casa?

El mismo argumento podría hacerse á aquellas personas que con facilidad suma y con pretextos fútiles no practican sus deberes religiosos, mientras que por los deberes sociales, ó por asistir á reuniones y espectáculos, no tienen la molestia ni miran el bueno ó el mal tiempo.

TELEGRAMAS

La cuestión venezolana

Madrid 27 á las 17 10.

Los Gobiernos de Inglaterra, Alemania é Italia, en vista de la diversidad de intereses que se ventilan en el conflicto venezolano, han decidido que sus representantes diplomáticos en Washington traten separadamente con el señor Bowen, y no proceder al levantamiento del bloqueo mientras Venezuela no demuestre su propósito de dar completa satisfacción á las tres potencias aliadas.

Preparativos

Madrid 27 (á las 17'20.

Un telegrama de Marsaibo dice que han respondido ya 5.200 hombres al llamamiento hecho por el gobernador de aquella ciudad para combatir á los alemanes en el caso de que estos intentasen realizar un desembarco.

Los vinos españoles en Francia

Madrid 27 á las 17'30.

Durante el año último la importación de vinos españoles ascendió á 342.238 hectólitros.

En el año de 1901 fué de 640.162, y en el de 1900 de 2.191.688.

Contra la zona neutral

Madrid, 27 á las 17'40.

Comisiones de harineros de toda España excepto de Cataluña han visitado al señor Silvela para protestar de que se conceda la zona neutral á Barcelona.

El señor Silvela manifiesta que el asunto no se halla todavía resuelto pero que se propone llevarlo á las Cortes.

Gestiones

Madrid 27 á las 17'50.

El señor Codina Sert que gestiona el establecimiento de una Escuela de Artes y Oficios ha visitado al ministro de Instrucción pública habiendo deducido de la entrevista impresiones satisfactorias.

El señor Nocedal ha ofrecido su concurso y las columnas de su periódico á la idea que persigue el señor Codina quien anoche cenó con el general Polevieje.

Tetuán

Madrid 27 á las 18.

Sigue gravísimo el duque de Tetuán.

Cotizaciones

BOLSIN—Madrid 27 de Enero de 1903

4 p ^g Interior	74'95
5 p ^g Amortizable	95'95
Carpetas	95'85
Tabacalera	409'50
Banco de España	477'50
Lib. as.	33'51
Francos	00'00

Valores locales Palma

Crédito Balear	97'00
Fomento Agrícola	106'00
Ferro-carriles de Mallorca	45'00
Gas, Antigua	71'50
Id. Económica	15'00
Salinera Española	167'00
Id. id. Obligaciones 6 p ^g	107'00
Id. id. id. 5 p ^g	102'00
Cambio Mallorquín	0'00
Bonos municipales	40'50
La Islaña Marítima	53'25

LIBRERIA

RELIGIOSA

MONTESIÓN, 50

Gran baratura de folletos de Propaganda Católica á 5, 10 y 25 céntimos de peseta á granel.

En dicha librería se admiten suscripciones al periódico EL ECO BALEAR, y encargos para trabajos tipográficos.

NIÑERA. Se desea una de 12 á 14 años.

Informarán: en esta imprenta.

Ferro-Carriles

Servicio de trenes para viajeros que regirá en los caminos de la Compañía.

De Palma hasta Manacor y Felanitx, á las 7'40 mañana y 2 y 6'25 (mixto entre Empalme y Manacor y Santa María y Felanitx) tarde.

De Palma hasta La Puebla, á las 7'40 mañana 2'30 y 6'25 (mixto desde el Empalme tarde.

De Manacor hasta Palma, á las 2'30 (mixto) ó 6'30 mañana y 5'45 tarde.

De Manacor hasta Felanitx y La Puebla, á las 6'30 mañana y 5'45 (mixto en los Reales) tarde.

De Felanitx hasta Palma, Manacor y La Puebla, á las 6'40 mañana, 12'45 (mixto hasta Maza y 5'25 (mixto desde el Empalme) tarde.

De La Puebla hasta Palma, Manacor y Felanitx, á las 6'55 mañana 1 y 5'25 (mixto hasta Empalme) tarde.